

FORCE OUVRIERE LE SYNDICAT QUI RESTE UN SYNDICAT

@: http://www.fo-dgfip-sd.fr/075/
⊠: fo.drfip75@dgfip.finances.gouv.fr

Le 31 janvier 2017.

Les adhérents FO-DGFIP du SPL communiquent : UNITE CONTRE BEDIER ! Dans l'unité depuis le début, les agents du SPL ont obtenu du Directeur des réponses écrites à un grand nombre de leurs revendications.

A la DRFIP de Paris, le Secteur Public Local n'échappe pas au rouleau compresseur des restructurations.

Jusqu'en décembre 2015, seuls des bruits relatifs à la création de la Métropole du Grand Paris couraient et les agents du SPL s' interrogeaient sur l'impact de la MGP sur les services.

La DRFIP, comme à son habitude, ne laissait rien filtrer des multiples réunions auxquelles elle participait avec l'ordonnateur. L'inquiétude grandissait dans les services.

Début décembre 2015, la direction du SPL a organisé deux réunions, l'une avec les agents du domaine Recettes et l'autre avec les agents du domaine Dépenses.

Les agents des recettes ont eu d'emblée des informations précises, le calendrier des opérations, les enjeux financiers, la création d'un SFACT (service facturier) implanté à Bédier dans le 13ème arrondissement, etc...

Les agents Dépenses, en revanche, ont eu une version très édulcorée « on ne connaît rien, c'est une étude de faisabilité, ne paniquez pas, etc etc ...»

Constatant que les informations étaient hétérogènes, voire contradictoires, d'un domaine à l'autre, la section FO-DGFIP a proposé de tenir une HMI pour tous les agents SPL. Solidaires et CGT Finances Publiques ont rallié cette proposition de HMI.

Le 8 mars 2016, 108 agents du SPL ont participé à cette HMI intersyndicale et ont pris la décision de demander une audience au Directeur Régional.

Après plusieurs tentatives du Directeur pour échapper à cette audience (délégation aux RH, absence de dates, changement de dates) les agents ont fini par obtenir une audience le mardi 19 avril 2016.

En pleine période de vacances scolaires, plus de 115 collègues étaient présents devant le Directeur, chaque service ayant préparé ses questions et ses revendications.

Sous le feu roulant des interventions (plus d'une soixantaine de questions ont été posées), le Directeur a été contraint de préciser immédiatement que « Le SFACT c'est fait, j'ai signé » et « Seuls ceux qui veulent aller à Bédier, iront à Bédier! » « les agents qui ne veulent pas suivre la mission seront affectés lors du mouvement local prioritairement géographiquement à Réaumur ou à NDV ».

Les 30 agents du service Dépense Ville de Paris concernés par le SFACT et le déménagement ont ensuite participé à des réunions avec l'ordonnateur. Mais les inquiétudes n'ont cessé de croître. Aucun document ni aucun compte rendu n'est jamais remis aux agents.

Le point d'orgue a été une grand messe célébrée par les directions respectives de la VP et de la DRFIP réunissant les 140 agents territoriaux et les 30 agents des finances le 12 décembre 2016 à la Mairie du IIIème arrondissement. Pour la première fois, des documents ont été remis aux agents : les fiches de vœux et des fiches de poste du SFACT!

FO-DGFIP a de nouveau proposé une HMI le lendemain, le 13 décembre 2016, également soutenue par Solidaires et CGT Finances Publiques.

Plus de 50 agents du SPL ont participé, écoutant attentivement le compte rendu fait par les collègues du service Dépenses Ville de Paris.

A l'issue de cette HMI intersyndicale, les collègues ont décidé d'adresser une lettre au Directeur Régional, rappelant les engagements, formulant les questions et les revendications de chaque service du SPL et surtout exigeant du Directeur Régional des réponses écrites et une nouvelle audience, avec le Directeur, pour discuter de ses réponses.

En quelques jours, 130 collègues de tous les services du SPL ont contresigné cette lettre.

Par courriel du 23 décembre 2016, les RH ont informé les 30 collègues de Dépenses Ville de Paris qu'ils étaient en priorité absolue sur le SFACT !!!

On imagine aisément le désarroi et la colère des collègues de dépenses ville de Paris, « Bonjour le cadeau de Noël! » Les agents de Dépenses Ville de Paris ont ensuite été convoqués par la DRFIP le 9 janvier 2017, pour une présentation, notamment des règles de gestion. Le discours des RH a tenté d'adoucir la pilule du courriel « c'était une maladresse, seuls iront à Bédier ceux qui veulent y aller » « les agents qui n'iront pas à Bédier seront affectés en priorité sur le SPL » « vous pourrez bénéficier d'un droit de retour! ».

Certes, si le discours des RH lors de cette réunion a contredit le courriel, il n'en demeure pas moins que les engagements du Directeur Régional pris lors de l'audience du 19 avril 2016 étaient largement escamotés.

Conformément aux décisions prises lors de la HMI du 13 décembre 2016, une délégation d'une trentaine d'agents de tous les services du SPL, accompagnée de représentants des organisations syndicales Solidaires, CGT Finances Publiques et FO-DGFIP a remis en mains propres la lettre au Directeur Régional.

En voici le communiqué diffusé le 17 janvier dans les services du SPL:

« Lundi 16 janvier 2017, une délégation d'une trentaine d'agents, représentant l'ensemble des services du SPL, soutenue par les 3 syndicats Solidaires, CGT et FO-DGFIP, s'est rendue au cinquième étage de Réaumur, afin de remettre, en mains propres, au Directeur Régional, la lettre ouverte contresignée par plus de 130 agents du SPL.

Après un quart d'heure d'attente, le Directeur Régional est sorti de son bureau.

Surpris par le nombre d'agents présents devant son bureau, le Directeur Régional a écouté les raisons de la présence de la délégation. La lettre lui a été remise.

Le directeur Régional a dit qu'il lirait attentivement la lettre ouverte, qu'il était bien au fait du SFACT et qu'il se documenterait sur les autres points abordés dans la lettre ouverte.

Le Directeur Régional s'est engagé à tenir une réunion collective afin de répondre aux questions et aux inquiétudes des agents de l'ensemble du SPL.

Dès que nous en aurons connaissance, nous ne manquerons pas de communiquer la date de cette réunion collective à l'ensemble des agents du SPL.

La délégation des agents du SPL. »

Le vendredi 20 janvier 2017, tous les agents du Pôle SPL ont été destinataires d'un courriel de la part de la directrice du Pôle SPL :

« [...] M. Parini a lu avec beaucoup d'attention la "Lettre des agents du SPL" qui lui était adressée, signée par un certain nombre d'entre vous.

Il m'a demandé de vous apporter une réponse immédiate sur les points suivants :

- Seul le Service Dépenses Ville de Paris, devenant Service Facturier, déménage rue Bédier. Tous les autres services du SPL restent localisés rue Réaumur.
- Seuls les agents qui le souhaitent seront affectés au SFACT.
- Les agents affectés au SFACT pourront, au bout d'une année de présence dans le service, faire valoir un droit de retour et déposer une demande de mutation.
- Les agents du Service de la Dépense qui ne souhaiteront pas être affectés au SFACT seront prioritairement ré affectés rue Réaumur ou rue Notre Dame des Victoires.

Les réponses aux autres questions posées, touchant aux règles de gestion applicables aux agents du SFACT, à l'organisation du travail au SFACT, à la répartition au sein des équipes entre agents de la Ville et agents de la DRFiP 75, font aujourd'hui encore l'objet de travaux en ateliers qui n'ont pas rendu leurs conclusions.

En ce qui concerne les interrogations portant sur d'autres services que celui de la Dépense, il est précisé que l'emploi de chef de service "Dépenses locales de Personnel", vacant depuis le 1er janvier 2017, sera pourvu dans le cadre du mouvement national le 1er septembre 2017.

La fusion de la trésorerie du CHNO et du service CASH, pour former un nouveau service "Centres hospitaliers", interviendra comme prévu début avril. L'ensemble des agents et des cadres des deux entités appelées à fusionner a été réuni par la direction du Pôle le 18 janvier dernier et des ateliers de travail débuteront à compter du 24 janvier prochain.

M. Parini réunira donc les agents du SPL dès lors que les ateliers chargés de travailler sur l'ensemble des points évoqués se seront tenus. Cette réunion se tiendra fin février, début mars.

D'ici là, et comme cela a toujours été fait jusqu'à présent, je vous réunirai pour vous tenir informés des avancées des chantiers qui sont menés dans le Pôle SPL. [...] »

Chacun pourra le constater, la détermination des collègues de tous les services du SPL, syndiqués et non syndiqués soutenus par les 3 organisations syndicales Solidaires, CGT Finances Publiques et FO-DGFIP a porté ses fruits.

Les adhérents FO-DGFIP du SPL invitent tous les collègues de la DRFIP à prendre connaissance de l'actualité du SPL et à débattre du mode opératoire et des actions engagées dans l'unité.

Syndiqués et non syndiqués, avec nos organisations syndicales, tous unis contre les restructurations!